

Miércoles 03 de Septiembre del 2008

Última modificación 03.09.2008

El Financiero Duplica gobierno previsión sobre el precio del petróleo (Eduardo Jardón) El precio promedio de la mezcla mexicana de exportación promediará este año 96.82 dólares, de acuerdo con el Segundo Informe de Gobierno. Con este precio, se duplica prácticamente la previsión de 49 dólares del presupuesto aprobado para este año. También supera la estimación de 59 dólares que hizo la Secretaría de Hacienda en los lineamientos económicos para 2009. Según las previsiones del gobierno, el precio del crudo Maya promediará en el año 94.83 dólares el barril; en el Istmo, será de 103.95 dólares, y en el Olmeca la cotización promedio será de 114.06 dólares. Siguen creciendo flujos de fondos en Latinoamérica (Ari Audi) A pesar de los vientos en contra, los flujos de fondos domésticos latinoamericanos han mostrado alzas para alcanzar los 30 mil millones de dólares anuales en cuatro años. Por lo tanto, Merrill Lynch consideró que las pensiones, fondos e inversiones en la región deberán seguir subiendo en importancia para explicar el desempeño de las inversiones patrimoniales. Pedro Martins, estrategia bursátil para la región, apoyó su expectativa en el fuerte crecimiento en la base de fondos mutuos y de pensiones, así como en un aumento en la colocación de valores de renta variable, a 31 por ciento de los fondos para 2012, comparado con 25 por ciento actual y 17 por ciento hace cuatro años. Caída del crudo fortalece al dólar (Clara Zepeda Hurtado) La caída en los precios del petróleo impulsó a los mercados bursátiles estadounidenses al alza en la mañana de ayer, mientras que los inversionistas celebraban que el huracán Gustav ocasionó pocos daños en su paso por el Golfo de México. Sin embargo, el auge comenzó a debilitarse hacia el cierre de la jornada. Después del puente en Wall Street, los participantes de los mercados bursátiles comenzaron a vender títulos accionarios de empresas del sector energético e industriales, debido a la caída en los precios de las materias primas. El precio del petróleo WTI perdió ayer más de cinco dólares el barril y se negoció en mínimos de cinco meses, a 109.71 unidades, lo que provocó el fortalecimiento del dólar en los mercados mundiales. Polarización económica divide al país en tres Méxicos: AMSDE Leticia Rodríguez López Debido a la polarización económica y social entre las diversas regiones del país, hay tres diferentes Méxicos (centro, norte y sur), por lo que se requiere contar con políticas que contribuyan a impulsar la inversión y la generación de empleos, como una forma de superar los rezagos existentes. Así lo afirmó Mario de la Cruz Sarabia, presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE), y consideró urgente que el gobierno federal realice una reingeniería de sus proyectos para hacer más eficiente la entrega de recursos. En entrevista con EL FINAN- CIERO señaló que sin romper con el Pacto Federal, los estados deben contar con mayores facultades en la toma de decisiones, toda vez que en cada región es donde se conocen de manera directa las necesidades de los sectores productivos y de la población. Destinan un billón 324 mil mdp al desarrollo rural y social Yoisi Moguel / Finsat MÉRIDA, Yuc., 2 de septiembre.- Este año el gobierno federal destina un billón 324 mil millones de pesos para atender el desarrollo rural y social del país, la cifra más alta en la historia de México, mediante diversos programas públicos para combatir la desigualdad y la pobreza. Alberto Cárdenas Jiménez, secretario de Agricultura, añadió que los recursos son dirigidos a dar un mejor nivel de vida a los mexicanos, pues para vivir mejor es indispensable cerrar la brecha entre ricos y pobres. En la ceremonia alusiva al Segundo Informe de Gobierno, a la que acudió en representación del presidente Felipe Calderón, destacó que el gobierno federal ha redoblado esfuerzos en materia de seguridad y Estado de derecho para combatir a la delincuencia y al crimen organizado. Difícilmente se podrán crear 500 mil nuevos empleos: Javier Lozano Héctor A. Chávez Maya Aunque aseguró que en lo que va del gobierno del presidente Felipe Calderón ha habido importantes avances en la creación de empleos, el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, reconoció que este año difícilmente se generarán más de 500 mil, pues al cierre del primer semestre sólo se sumaron 300 mil. Al comparar la crisis actual con la de 1995, dijo que de enero de 2007 a julio de 2008 en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se registraron 827 mil nuevas plazas, cuando en igual periodo de la administración de Ernesto Zedillo se perdieron 461 mil, y con Vicente Fox desaparecieron 40 mil. Lo anterior deja ver que con todas las complejidades del entorno en materia laboral, "si no podemos pensar que esto es suficiente, sí podemos decir que hemos librado de una manera razonable la crisis mundial". Concentran ocho estados beneficios del TLCAN Ivette Saldaña El próximo relevo presidencial en Estados Unidos exige que México y Canadá tengan lista la agenda de temas que ayudarán a profundizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pues tras 15 años en vigor del convenio entramos en una segunda etapa que requiere hacer a la región más competitiva, y hacia el interior del país falta democratizar la apertura. La subsecretaría de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE, Beatriz Leycegui, afirmó que el libre comercio trajo a México beneficios. Advirtió, no obstante, que debe "democratizarse la apertura, porque nos damos cuenta de que ésta benefició a ocho estados del norte del país, donde se concentran tres cuartas partes del comercio; en cinco de 19 industrias manufactureras se aglutina 70 por ciento de las exportaciones, y 500 empresas realizan 83 por ciento de las ventas al exterior". Diferencial de tasas con EU desinfla cotización del peso El peso se ha derrumbado 5.07 por ciento en los últimos treinta días contra el dólar; el ajuste inició el 5 de agosto, un día después de que nuestra moneda alcanzó su máximo nivel del año frente a la divisa estadounidense, cotizando en 9.8745 unidades. Al cierre de ayer, el tipo de cambio interbancario valor spot (48 horas) se colocó en 10.3755 pesos por dólar, lo que significa que la depreciación acumulada es de 50 centavos; es decir, medio peso. De hecho, con el cierre de ayer el dólar estadounidense registra su mejor nivel frente al peso en los últimos 60 días. Ha sido de tal magnitud la depreciación del peso que prácticamente se ha diluido la mitad de la ganancia que tenía la moneda mexicana contra el dólar en el año. El Reforma Desciende cotización de barril de crudo Budapest, Hungría (3 septiembre 2008).- Los precios del crudo caían a cerca de 108 dólares por barril este miércoles mientras el dólar continuaba fortaleciéndose y la atención se centraba ahora en las preocupaciones sobre la decreciente demanda global de petróleo, luego de que el huracán Gustav dejó indemnes las instalaciones petroleras en el Golfo de México. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en octubre bajaba 1.46 dólares a 108.25 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El martes el contrato cerró en 109.71 dólares por barril, 5.75 dólares abajo del cierre del viernes, ya que el lunes fue feriado en Estados Unidos. En cierto momento del martes el hidrocarburo bajó

hasta un mínimo de 105.46 dólares su nivel más bajo desde abril. Lideran DF y NL en competitividad Lucero Almanza Ciudad de México (3 de septiembre de 2008).- El Distrito Federal y Nuevo León son las entidades con mayor nivel de competitividad en el País, de acuerdo con un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), que hoy se da a conocer. Dichos estados, junto con Baja California, Chihuahua y Aguascalientes, concentran 38 por ciento del PIB nacional y el 72 por ciento de la Inversión Extranjera Directa (IED). El DF y Nuevo León mantuvieron la misma posición respecto a la evaluación de 2006, los lugares 1 y 2, respectivamente, en tanto que Baja California avanzó un puesto y Chihuahua subió dos escalones en el índice. Aguascalientes, por el contrario, retrocedió dos posiciones. Roberto Newell, director del Imco, explicó que, mientras Nuevo León y Baja California registraron mejoras notables, el DF prácticamente no tuvo avances, aunque mantiene una ventaja derivada de ser el principal centro económico del País.

Cotiza dólar menudeo a 10.47 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (3 septiembre 2008).- En las ventanillas bancarias del País, el tipo de cambio se cotiza a 10.17 pesos a la compra y 10.47 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.19 pesos a la compra y 10.49 pesos a la venta. En el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 10.22 pesos a la compra y 10.47 pesos a la venta. Inicia Bolsa Mexicana a la baja Sandra Reyes Ciudad de México (3 septiembre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con pérdidas siguiendo a las bolsas estadounidenses ante preocupaciones sobre el estado de la economía de Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPYC) se ubica en niveles de 26 mil 472.56 unidades, un retroceso de 0.19 por ciento, es decir 50.20 unidades. El índice Dow Jones bajó 0.36 por ciento, mientras el Nasdaq retrocedió 0.43 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 26.7 millones de acciones con un importe de 611.2 millones e pesos. En tanto, de las emisoras que registran ganancias resaltan: LAMOSA *, con 3.81 por ciento; AXTEL CPO, con 3.68 por ciento; MAXCOM CPO, con 2.74 por ciento; ASUR B, con 2.47 por ciento; IDEAL B-1, con 1.91 por ciento. Crece contaminación generada por Pemex Alma Hernández Ciudad de México (3 septiembre 2008).- El alto contenido de nitrógeno en la producción de gas y petróleo de Cantarell provocó que en lo que va del año se hayan quemado 74 por ciento más gases de los que se liberaron al medio ambiente durante 2007. De acuerdo con el Segundo Informe de Gobierno, la petrolera estatal emitió 391 mil 800 toneladas de gases de bióxido de azufre que tuvieron que ser quemados y liberados a la atmósfera, debido a que carece de infraestructura para transportar estos gases a los centros procesadores en tierra. "Existe una falta de infraestructura superficial para el transporte de gas a los complejos procesadores, que obliga a que este gas amargo con alto contenido de azufre sea quemado costa afuera", según el informe presidencial. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/vi_91727.html Viene caos por reglas de urbanismo Eilla Grajeda En materia de urbanismo, los Programas Delegacionales de Desarrollo Urbano de Cuauhtémoc, Iztapalapa, Iztacalco, Azcapotzalco, Miguel Hidalgo y Tláhuac que aprobaron los diputados locales, no toman en cuenta si hay suficientes servicios de agua y luz para construir nuevos desarrollos inmobiliarios y viviendas, por lo que se prevén problemas de insuficiencia en algunas colonias, consideraron urbanistas. En entrevistas, Mario de Jesús Carmona, doctor en arquitectura, así como Sergio Armando Flores, profesor en urbanismo, ambos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), coincidieron en que lo más importante es saber cómo se hacen las cosas para no afectar a los demás, y cuándo se van a atender las zonas más abandonadas de la ciudad y no sólo en aquellas que garantizan plusvalía. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66373.html> Empuja México en AL pacto comercial Manuel Lombera Martínez México impulsa la regionalización comercial en América Latina a través del esquema de acumulación de origen. Este año nuestro país aterrizó el esquema con países centroamericanos con los que existen acuerdos comerciales, lo que permite exportar textiles sin arancel a EU provenientes de Centroamérica con insumos mexicanos. Pero la Secretaría de Economía quiere que 11 países en América Latina formen un acuerdo para compartir las ventajas de la acumulación de origen, informó Beatriz Leycegui, subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66365.html> Filiales afectan cifras de Pemex Noé Cruz Serrano Las filiales de Petróleos Mexicanos (Pemex) registrarán pérdidas históricas, antes de impuestos, por casi 13 mil millones de dólares en el segundo año de la presente administración (132% más altas que en 2007). De acuerdo con un balance de la paraestatal, las deficiencias operativas y financieras de Pemex Refinación, Pemex Gas y Petroquímica Básica y Pemex Petroquímica le resultan caras al erario. La información obtenida por EL UNIVERSAL detalla que Pemex Refinación está cerrará el ejercicio fiscal con pérdidas por 10 mil 288 millones de dólares, el nivel más alto alcanzado por este sector, a pesar de los constantes aumentos de precios de gasolinas, diesel, turbosina, gas y combustóleo; las pérdidas de Pemex Gas y Petroquímica se calculan en 108 millones de dólares; y las de Pemex Petroquímica sumarán 2 mil 303 millones de dólares. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/02/1554/wall-street-cierra-con-perdidas-3/Wall-Street-cierra-con-perdidasNUEVA-YORK>.- Las acciones estadounidenses cayeron el martes, por una fuerte baja de los precios del petróleo y de otras materias primas que golpeó a los títulos de empresas energéticas y de recursos básicos. En tanto, los papeles tecnológicos retrocedieron en medio del temor a que una desaceleración de la economía mundial reduzca el gasto en productos del sector. El promedio industrial Dow Jones cerró extraoficialmente con una baja de 27.2 puntos, o 0.24%, a 11,516.35 unidades. El índice Standard & Poor's 500 perdió 5.38 puntos, o 0.42%, a 1,277.45 unidades. El índice tecnológico compuesto Nasdaq retrocedió 18.28 puntos, o 0.77%, a 2,349.24 unidades. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/02/1553/bmv-sub-037/BMV-sub-037> La Bolsa Mexicana ganó el martes 0.37%, gracias a la fortaleza de los títulos de la minorista Walmex ante buenas expectativas de ventas durante agosto. El principal índice bursátil, el IPC, ganó 98.06 puntos, a 26,522.76 unidades. Las ganancias las encabezó Wal-Mart de México (Walmex), la mayor minorista del país, cuyos títulos subieron 2.31 por ciento, a 38.13 pesos. Según un sondeo de Reuters, la minorista habría registrado un alza de 6.5% en sus ventas iguales o comparables de agosto, por un favorable efecto calendario que habría operado como contrapeso al débil gasto de los consumidores. La compañía dará a conocer sus cifras de ventas esta semana. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/02/1548/estancada-actividad-manufacturera-global/Estancada-actividad-manufacturera-global> Londres.- La actividad manufacturera global

se contrajo por tercer mes consecutivo en agosto, cayendo a su nivel más bajo en más de cinco años por una desaceleración en la producción, mientras que los precios de los insumos retrocedieron desde niveles elevados, mostró el jueves un sondeo. El índice manufacturero global, elaborado por JP Morgan junto con organizaciones de distintos países, cayó a 48,6 en agosto desde un nivel de 49,0 en julio, alcanzando un mínimo desde abril del 2003.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/03/1571/en-riesgo-crecimiento-de-economia-global-fmi>/En riesgo, crecimiento de economía global: FMI Santiago.- Existe el riesgo de que el crecimiento económico global caiga por debajo del pronóstico del FMI del 4.1% en el 2008, dijo el miércoles a Reuters el subdirector gerente del organismo, indicando que la inflación y los precios de las materias primas seguían siendo una amenaza. “Siempre existe el riesgo, pero realmente aún no nos hemos sentado para revisarlos (los pronósticos de crecimiento)”, dijo John Lipsky a Reuters durante una visita para participar en un seminario sobre fondos soberanos en la capital chilena.

“Obviamente está la amenaza de la continuación del impacto de los altos precios de la energía y las materias primas, la turbulencia financiera y la inflación afectando a países importantes y la continuación de desequilibrios globales significativos, aunque se mueven en dirección positiva”, agregó.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/09/02/1709/stps-preve-mas-empleos-en-2009>/STPS prevé más empleos en 2009 México.- México podrá iniciar en 2009 un mayor crecimiento, lo que redundará en más empleos y mejores salarios, pese al entorno económico internacional adverso, aseveró el secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón. En rueda de prensa estimó que el año entrante la economía y la generación de empleos crecerán a tasas importantes, y la inflación regresará a los niveles que se tenían a principios de 2008. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/03/index.php?section=economia&article=032n3eco>Europa, más cerca de la recesión que EU: OCDE París, 2 de septiembre. Europa está ahora más cerca de la recesión que Estados Unidos, consideró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que revisó al alza sus previsiones del crecimiento estadounidense para este año, pero bajó las de la Eurozona, y sobre todo las de Gran Bretaña, en sus perspectivas económicas difundidas el martes. El grupo de los 7 países más industrializados (G-7, Estados Unidos, Canadá, Alemania, Francia, Gran Bretaña, Italia y Japón) seguirá en una “fase de debilidad de la actividad hasta fin de año”, pronosticó la organización, que evitó usar la palabra “recesión” para describir la situación de los países de los que habló.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/03/index.php?section=capital&article=044n3cap>Dependencias evaluarán la política social del GDF para abatir pobreza Bertha Teresa Ramírez y Laura Gómez Flores Con la finalidad de mejorar la eficacia de los programas sociales que ha implementado el gobierno capitalino, la Secretaría de Desarrollo Social y el Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito Federal suscribieron un convenio para apoyar la investigación y evaluación de la política social con el propósito de abatir la pobreza, disminuir la desigualdad por unidades territoriales, así como la brecha socio cultural en los diversos ámbitos de la ciudad. La directora del Instituto, María Esther Orozco, señaló que la investigación en la materia permitirá estudiar los elementos que conforman el fenómeno de la pobreza, qué los origina y dónde se ubican, de esta forma se podrán entender mejor las causas del problema y se tendrá la posibilidad de evaluar las políticas de gobierno en el área de desarrollo social, “y decirnos si es el camino adecuado o si es tiempo de rectificar”.